

MISSIONNAIRES COMBONIENS
ASSEMBLÉE SOUS-CONTINENTALE EN MISSION
APDESAM
NAIROBI, 6-10 MAI 2025
DÉCLARATION FINALE

- I. Les participants d'Afrique du Sud, du Soudan du Sud, d'Ouganda, du Kenya, d'Érythrée, du Malawi/Zambie et du Mozambique se sont réunis à Nairobi du 6 au 10 mai 2025 pour leur Assemblée de Mission sous-continentale. Les représentants de l'Égypte-Soudan et de l'Éthiopie étaient absents avec justification (cette dernière a envoyé son rapport, qui a été présenté à l'assemblée). Étaient également présents trois membres du conseil d'administration de l'APDESAM : le père John Baptist Opargiw, supérieur provincial d'Afrique du Sud et coordinateur de l'APDESAM ; le Père José Joaquim Luis Pedro, supérieur provincial du Mozambique et coordinateur du secteur de la Mission de la macro-région ; le père Gaim Haileselassie, supérieur de la délégation érythréenne. Le Secrétaire Général de la Mission, le Père Fernando Galarza et le Frère Alberto Parise ont participé à l'événement via la plateforme Zoom. Il y avait aussi d'autres participants dont les secrétaires provinciaux de la Mission. L'objectif principal de l'Assemblée était de préparer la Charte de la Mission pour la macro-région, sur la base du travail missionnaire qui s'y déroule.
- II. Les premiers jours de l'Assemblée ont été consacrés à l'écoute des rapports sur la situation missionnaire dans chaque circonscription. Dans toute la macro-région, les missionnaires comboniens sont engagés dans diverses formes d'apostolat, toutes visant à incarner le charisme combonien, telles que : la première évangélisation ; l'apostolat urbain ; l'animation missionnaire ; la promotion humaine (éducation, santé et transformation sociale), l'engagement pour la justice, la paix et l'écologie intégrale ; le dialogue interreligieux et l'œcuménisme ; la lutte contre la traite des êtres humains ; la pastorale des migrants et des communautés marginalisées ; le monde des médias. Toutes ces formes d'apostolat doivent être continuellement « revisitées », car le monde d'aujourd'hui change rapidement dans de nombreuses dimensions.
- III. L'Assemblée a également réfléchi sur la vie spirituelle qui doit soutenir notre mission. Pour rendre notre mission conforme au cœur de Dieu et à celui de Daniel Comboni, nous devons insister sur les exigences suivantes : une vie intense de prière, la

méditation quotidienne de la Parole de Dieu et une réappropriation sincère de la Règle de Vie, en particulier de ce qui est dit dans les sections sur l'évangélisation et le charisme.

- IV. La structure même de la Mission et les relations entre les différents niveaux de coordination ont été revisités. Il est nécessaire d'harmoniser le travail du secrétariat général de la Mission, du conseil sous-continentale de la Mission et des secrétariats de la Mission dans les différentes circonscriptions. Nous avons réitéré que la Mission doit être au centre de notre vie et de toutes nos activités, et que cela doit être réalisé à tous les niveaux de coordination.
- V. Après avoir reconnu l'ardeur missionnaire et apostolique de nombreux missionnaires comboniens engagés dans notre macro-région et remercié Dieu pour son aide constante, l'assemblée a affirmé les priorités suivantes :
1. Créer des centres de promotion missionnaire dans les circonscriptions qui seront dotés de manière adéquate d'un plan d'animation missionnaire avec des initiatives concrètes ;
 2. promouvoir les groupes d'« Amis de Comboni » ;
 3. promouvoir l'autosuffisance et l'auto-soutenabilité de notre mission ;
 4. faire les choix prophétiques exigés par les différentes situations dans lesquelles nous vivons et travaillons ;
 5. préparer adéquatement les confrères aux différents ministères qui définissent notre mission combonienne dans la macro-région ;
 6. adopter la « ministérialité » comme paradigme missionnaire « transversal » et élément fondamental pour la requalification de notre service missionnaire ;
 7. adopter l'écologie intégrale dans une approche holistique pour comprendre l'interdépendance de la réalité qui nous entoure, et comme un chemin de conversion et un axe fondamental de notre mission aujourd'hui.
- VI. Pour atteindre l'objectif principal de l'assemblée, une Charte de Mission pour l'APDESAM a été rédigée. Elle sera soumise aux supérieurs des circonscriptions pour approbation comme un outil qui aidera le sous-continent à avoir des objectifs communs et une méthodologie missionnaire spécifique.

Au nom des participants,

P. José Joaquim Luis Pedro

Coordonnateur du Secteur Missionnaire de l'Assemblée des Provinciaux et Délégués d'Afrique Anglophone et du Mozambique (APDESAM)

Maputo, le 16 mai 2025